

**Éparchie
Saint Volodymyr le Grand
de Paris**

Église gréco-catholique ukrainienne
en France, Belgique, Pays-Bas
Luxembourg, Suisse



Chancellerie et Maison éparchiale
27, avenue Foch – 94300 Vincennes – France
+33 (0)1 43 28 42 39
chancellerie@ugcc.fr
secretariat@ugcc.fr

Cathédrale Saint Volodymyr le Grand
51, rue des Saints-Pères – 75006 Paris – France
+33 (0)1 45 48 48 39

Ex 26/049
Le 28 janvier 2026

Chers Frères dans l'épiscopat,

En ces temps d'épreuve, en tant que votre plus jeune confrère, je m'adresse à vous au nom du peuple ukrainien, durement éprouvé par la guerre qui se poursuit sur notre terre depuis bientôt quatre ans en grande échelle et se déploie au total depuis près de douze ans, et qui provoque une grave crise humanitaire.

En janvier 2026 la Russie a mené quatre attaques combinées de grande ampleur par missiles et drones contre le système énergétique de l'Ukraine. La ville de Kyiv a subi les dommages les plus critiques. À la suite de ces frappes, environ 81% du parc résidentiel et des infrastructures sociales de la capitale, soit près de 1,5 million d'habitants ont été privés d'électricité, de chauffage. Une situation similaire est constatée à Dnipro, Odessa, Kharkiv et dans d'autres grandes villes du pays. La souffrance quotidienne de nos fidèles et de nos concitoyens s'aggrave malgré les travaux de rétablissement de l'énergie menés en continu, dans cette période hivernale particulièrement froide.

Avant toute chose, je voudrais humblement vous demander de porter l'Ukraine dans votre prière et d'inviter les communautés catholiques de vos diocèses à intercéder pour la paix, pour ceux qui souffrent à cause de la crise énergétique actuelle, et pour ceux qui, sur place, continuent de servir au péril de leur vie.

Voici une intention de prière, que je propose à l'attention de vos paroisses :

Seigneur, prends pitié de l'Ukraine, qui souffre de la guerre et du froid. Reste auprès de ceux qui endurent la douleur, accorde-leur la force, l'espoir et la paix. Guéris les divisions, arrête les effusions de sang, oriente nos cœurs vers la justice et la paix. Aide-nous tous à nous unir, pour que la lumière de Ton amour triomphe des ténèbres. Seigneur, nous te prions.

Sur le plan matériel, les besoins les plus urgents concernent aujourd'hui l'accès à l'électricité. Les générateurs électriques sont devenus indispensables pour assurer le fonctionnement des hôpitaux, des centres d'aide humanitaire et des familles les plus vulnérables.

Dans cet esprit de fraternité ecclésiale, ceux qui souhaitent manifester concrètement leur solidarité peuvent le faire par l'intermédiaire d'organismes déjà engagés de longue date auprès de l'Ukraine ou de l'Église en Ukraine. Plusieurs associations lanceront prochainement des collectes de fonds, auxquelles les personnes de bonne volonté pourront s'associer en toute confiance, voir quelques exemples joints à ce courrier. Merci de votre générosité.

En vous remerciant de votre attention fraternelle, et en vous assurant de ma prière reconnaissante pour l'Église qui est en France, je vous adresse, cher Frère, l'expression de ma communion dans le Christ.

† Ihor Rantsya
évêque de l'Éparchie ukrainienne Saint Volodymyr le Grand de Paris